



Question écrite de Monsieur Van de Cauter sur les retards des enfants dans les écoles communales

Il semble y avoir une règle selon laquelle les enfants qui sont scolarisés dans les écoles de la commune d'Uccle doivent arriver à 08h30 pile à l'école. Je me demande si cette règle n'est pas trop sévère car il peut y avoir des embouteillages ou d'autres choses de la vie qui empêchent d'arriver chaque jour à l'heure à l'école.

Beaucoup de parents s'en plaignent et se demandent s'il ne faudrait pas assouplir (humaniser) cette règle dans la mesure où il faut prévoir 10 minutes de battement pour permettre aux parents de déposer leurs enfants à l'école sans se retrouver devant une porte fermée et recevoir un cachet assez humiliant dans le journal de classe.

Je vous remercie d'avance de votre réponse.

Réponse du Collège :

La gestion des retards est assez complexe à gérer.

Les horaires des écoles sont fixés, communiqués aux parents et ont pour but de permettre aux enseignants de débuter leurs activités sans perdre un temps précieux. Il est donc logique et compréhensible que les écoles mettent en place des dispositifs destinés à limiter au maximum ces retards qui perturbent le bon déroulement de la classe.

Ceci fait par ailleurs partie d'un apprentissage plus large, à savoir les règles de vie imposées par le fonctionnement d'une société.

Arriver en retard à un rendez-vous, recrutement ou autre a des conséquences.

Il va de soi qu'il ne s'agit pas de sanctionner celui qui est exceptionnellement en retard !

Par contre, il convient de mettre en place un système qui permet de les éviter quand c'est récurrent – et il y a des spécialistes qui estiment qu'arriver à 8h35 (quand la classe est sensée commencer à 8h30) n'est pas grave, que cela fait partie de leur droit.

Les écoles essaient de rester équilibrées dans leur gestion, de ne pas sanctionner à outrance pour des faits qui ne sont pas de la responsabilité seule des enfants et dépendent bien souvent des parents.

Notre rôle est d'éduquer pour permettre à nos élèves d'intégrer la société qui sera largement moins tolérante en la matière.

Apprendre aux enfants à arriver à l'heure à l'école est important pour plusieurs raisons :

1. Ponctualité et responsabilité : Cela leur enseigne la valeur de la ponctualité et de la responsabilité, des qualités essentielles dans la vie quotidienne et professionnelle[1].
2. Début de journée serein : Arriver à l'heure permet aux enfants de commencer la journée calmement, de saluer leurs camarades et de se préparer mentalement pour les activités scolaires[1].
3. Participation complète : Les enfants ne manquent pas les premières activités de la journée, souvent cruciales pour l'apprentissage et la mise en place du programme de la journée[1].
4. Réduction des perturbations : Cela évite de perturber la classe en arrivant en retard, ce qui peut distraire les autres élèves et interrompre l'enseignement[1].
5. Routine et organisation : Cela aide à établir une routine quotidienne et à développer des compétences organisationnelles dès le plus jeune âge[2].

Enseigner ces valeurs dès l'enfance peut avoir un impact positif durable sur leur développement personnel et académique.

References

[1] Pourquoi est-il important d'arriver à l'heure en classe?

[2] 7 conseils pour éviter d'être en retard à l'école - Être parents